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本报杭州电（记者 房伟） 近年来，垃圾分
类已在我省各地铺开，《浙江省城镇生活垃圾分
类管理办法》和《浙江省城镇生活垃圾分类实
施方案》也于2018年年初出台，明确提出到
2020年底，生活垃圾回收利用率要达到35%以
上，无害化处理率达到100%。

“这一愿景令人期待，但在目前落实过程中
却面临诸多现实问题，好多地方垃圾桶换了，
却很难一以贯之严格执行。”省政协委员、利时
集团董事长李立新昨日向记者表示。

在日常调研中，李立新发现，不少地方的垃圾
分类还流于形式，有的城镇小区垃圾回收处仅做

了分类标识，并未严格执行，还有的相关部门对垃
圾回收工作没有真正做到分类回收和分类处理。

“垃圾分类难以执行到位，还有一个原因非
常突出。”李立新说，部分民众对垃圾回收和集
中处理的理解有偏差，由此产生邻避问题，造
成部分垃圾分类处置项目无法如期动工建设，
成为影响垃圾分类回收和集中处理设施建设的
主要瓶颈之一。

李立新建议，除了进一步加强生活垃圾分
类的宣传力度，不断提高城镇居民的环保意识
外，还需借助大数据和互联网的技术平台，建
立流程完备的垃圾分类、回收和处理系统，实

时追踪垃圾处理的流向和回收状态。
与此同时，政府还应着力扶持垃圾分类回

收产业发展，制定优惠政策，不断降低垃圾分
类回收成本，鼓励企业和社会组织投身垃圾治
理事业，对有资质的正规垃圾分类处置单位给
予合理的资金和政策扶持。

“要真正推进绿色浙江，对于垃圾分类还要
赏罚分明。”李立新说，对于违反垃圾分类规定
的单位要按照规定予以处罚，尤其是工业企
业、餐饮企业等垃圾大户要重点监管，发现一
起查处一起；对于市民和家庭要以劝导和奖励
为主，调动城镇居民的参与积极性。

本报杭州电（记者 房伟） “在20年的履职
生涯中，我深深体会到，要做好一名人大代
表，必须做到时刻不忘代表履职责任、不忘勇
担社会责任和不忘为民建言献策。”省人大代
表、浙江华联商厦有限公司党委书记、董事长
杨军昨日这样介绍自己的履职经验。

昨日上午，省人代会尚未正式开幕，在宁
波代表团全体会议上，杨军、黄敏和裘银芳等3
位代表与大家分享和交流履职经验。

杨军说，自己从1998年至今，已连续担任
三届余姚市人大常委会委员、两届宁波市人大
代表和三届省人大代表，不管平时日常工作有
多忙，都始终牢记“老代表”的责任，用实际
行动坚守履职坐标。

在各级历届人大会议期间，杨军先后作过
多次主题发言，并撰写提交了《关于沿杭州湾
开发区享受省级产业集聚区政策》等14项建
议，内容涉及国家战略、粮食生产、社会事业
等多方面。

浙江传媒学院新闻传播研究院常务副院长
黄敏2017年底首次当选为省人大代表，她自称
是“新手”，一年多来抓住一切机会学习请教，
提高履职能力，丰富履职经验。

黄敏回忆说，去年在工作中得知下沙与海
宁交界处有一段路是附近10万多居民去往钱塘
江大堤休闲的唯一通道，但长久未硬化，出行
极为不便。随后，黄敏到该路段实地考察好几
遍，亲身体会出行难，并多次到社区听取居民
意见，撰写递交了一则建议，得到了杭州市人
大的督办，路很快就修好了。

“后来有群众向我表示感谢，我说这不是我
个人的功劳，我的建议只是把这一已纳入政府
工作议程的工作稍向前推了推……这样在一定
程度上拉近了群众与政府之间的情感联系，我
想，这也是人大代表的重要职责。”黄敏说。

省人大代表、宁海县圣猴果蔬专业合作社
联合社理事长裘银芳，是一名来自农业一线的
代表，她说自己始终“牢记乡村振兴使命，服

务三农没有止境”，要当好新时代的“有为”代
表。

何为“有为”？裘银芳说，首先是要关注民
生，深入调研撰写建议，其次是不负担当，积
极为农鼓与呼，还有就是不忘初心，当好农民
贴心人。

近年来，裘银芳先后共提交了5项建议，包
括在省人代会上提出的《关于推动农民专业合
作社联合社健康发展》等建议。2018年，得益
于气候条件，全省各地水果生产态势良好，丰
收更要增收，主动做好各类水果的“推销员”
就成了裘银芳最主要的工作。她把自己的微信
名也改成了“圣猴农小二”，在不同的季节帮助
推销当季水果。

“幸福是奋斗出来的，服务三农没有止
境。”裘银芳说，她将一如既往地认真履职，并
更好地发挥人大代表的力量，“和农民兄弟们一
起，为乡村振兴撸起袖子加油干！”

本报1月19日刊发了《宁波天蒂家装饰公司遭
遇不少消费者投诉》的报道，当时很多消费者就怕到
时公司不认账，或者发生像“天地和”那样通知放假
的事，没想到担心的事还是发生了。1月25日晚上，
记者接到消费者曝料：位于河清北路上的宁波天蒂
家装饰公司门店已经人去楼空，大门紧锁了。

大门紧锁，贴着放假通知

昨日一早，记者赶到现场时，这里已经聚集了
10多位消费者。他们焦急地互相打听最新情况，不
时地隔着玻璃往里张望。记者看到，“天蒂家”大门
紧锁，里面没有任何工作人员。

门上贴着一张放假通知：“本公司放假时间从1
月25日到2月22日，2月23日恢复正常上班。因放
假给您带来的不便，敬请谅解！”落款为2019年1月
25日，还加盖了公司的公章。

现场有消费者告诉记者，从1月25日开始，“天
蒂家”工作人员的电话就已经无法打通了。“我觉得
他们就是跑路了，不然为什么电话打不通？这都是
套路啊！”一位姓蔡的女士表示，她的房子地板还没
有铺好，当初公司承诺的各种家具也没有踪影，这个
年肯定是过不好了。

几名老年人看到通知和锁门的情况后，很是焦
急，有的当场就拨打市长热线进行了投诉。记者在
现场还看到，有物业人员前来加锁。“他们还欠了不

少房租，具体数额我们不清楚，但光是物业费，这个
公司已经欠了我们十几万元了。”一名工作人员告诉
记者。

组建微信群抱团维权

记者进一步了解到，这些消费者已经组建了一
个微信群，共同抱团维权，随后他们也把记者拉进了
这个群。记者看到群里已经有100多名业主，他们
有的工程已经进入扫尾阶段，有的连一半都没有做
完。损失少的几千元，损失大的有10多万元，初步
估计这个群里涉及的装修款项超过了300万元。

记者通过公开信息查询到，天蒂家装饰公司成
立于2016年12月22日，但2017年6月和2018年9
月发生了变更，注册资金从3600万元变更为1000
万元。法人代表也从邓赐群变更为陈圣泳，其他出
资人的出资比例和担任的职位也发生了变化。目前
的法人代表陈圣泳在广东、海南、福建等地共有8家
企业，都和装修有关。

不少维权的消费者告诉记者，他们都是通过铺
天盖地的广告了解到这个公司的，被所谓的“低价全
包”吸引，现在看来是入了坑了。他们已经向有关部
门报案和投诉，希望问题能够得到尽快妥善处理。

记者从鄞州区市场监管局了解到，该局也已获
悉相关情况，正在积极登记相关内容。本报将继续
关注事态发展。 记者 毛雷君 文/摄

用实际行动坚守履职坐标
宁波代表团代表交流履职经验

省政协委员李立新：

垃圾分类不能只换几个桶了之

“天蒂家”关门放假 消费者焦急维权

昨天一大早就有不少消费者去“天蒂家”维权。

■《宁波天蒂家装饰公司遭遇不少消费者投诉》后续


